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國安條例生效 黃國：全力拚經濟良機

維護職安健康 攜手為港打拚
工聯會辦勞動節酒會 李家超致辭

香港工會聯合會昨日舉行慶祝五

一國際勞動節酒會。香港特區行政

長官李家超在會上致辭時表示，特

區政府會落實明年5月1日取消強積

金「對沖」安排，亦會檢討破產欠

薪保障基金下遣散費特惠款項的上

限，並且加強維護僱員的職業安全

與健康，期待工聯會繼續與特區政

府攜手合作，為香港的未來打拚，

為打工仔的福祉和家庭貢獻幸福力

量。他說：「我感謝全港的打工仔

女，感謝你們對香港經濟和社會發

展，一直以來作出的努力和貢獻。

預祝大家勞動節快樂！」

◆香港文匯報記者 黃書蘭 ◆工聯會昨日舉行慶祝五一國際勞動節酒會。 香港文匯報記者北山彥 攝

工聯會昨日起首次推出「五一勞動周」系列活
動，包括邀請特首及官員落區探訪慰問不同行

業工友，透過互動，引起社會對勞動尊嚴、勞動價值
的重視等，並以是次酒會展開序幕。
昨日酒會的主禮嘉賓包括李家超、中央政府駐港
聯絡辦副主任何靖、駐港國安公署聯絡局局長鄧建
偉、外交部駐港公署副特派員李永勝、解放軍駐港
部隊副司令員譚志偉等。他們與多位特區政府官
員、立法會議員、區議員、政團代表聚首一堂，共
同舉杯祝願香港打工仔勞動節快樂。
李家超表示，今年勞動節是香港特區完成基本法第
二十三條立法之後的第一個勞動節。《維護國家安全
條例》在3月23日生效，完善香港的國安屏障，讓香
港可以無後顧之憂，全力拚經濟、謀發展、惠民生，
政府和打工仔都可以在更安全、穩定的環境，共同謀
福祉、添幸福。

讚工聯會為護國安貢獻良多
他指出，條例獲立法會全票通過，工聯會作出了
不少貢獻。例如，工聯會會長吳秋北不但是行政會
議成員，更是法案委員會的委員，一直積極審議法
案，向政府提出很多具建設性的建議；工聯會亦通
過其廣大網絡，團結一致向市民解說條例的重要
性；一個多星期之前，勞工處聯同工聯會舉辦「職

工會與國家安全研討會」，配合習近平主席提出總
體國家安全觀十周年的時刻，同時響應條例生效後
的首個「全民國家安全教育日」，增進市民對職工
會與國家安全課題的認識。
「工聯會是香港歷史最悠久和最大的勞工團體，一

直秉持『愛國、團結、權益、福利、參與』方針，積
極促進和維護勞工權益，推動社會發展。我肯定工聯
會多年來堅守『一國兩制』和『愛國者治港』原則，
為國家安全、香港社會和打工仔女作出不懈努力。」
李家超說。
李家超認為，工聯會的「五一勞動周」系列活動

等，起到改變社會風氣、振奮人心的效果，與吳秋北
倡議的「勞動模範、大國工匠」，展現出領袖的新思
維、新辦法，是香港在由治及興的新征程所需要的。

第三季試行再就業津貼
他表示，特區政府正全力推動香港發展經濟，

改善民生。例如，去年施政報告提出的檢討俗稱
「418」的「連續性合約」規定，推行「再就業津
貼試行計劃」，同時優化法定最低工資的檢討機
制。勞工顧問委員今年2月就檢討「418」規定達
成共識；勞工處將於今年第三季推行「再就業津
貼試行計劃」；政府亦正推進釐定優化法定最低
工資的檢討機制。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）工聯會理
事長黃國昨日在慶祝五一國際勞動節酒會
上致辭時表示，工聯會今年的五一勞動節
活動主題是堅持弘揚勞動精神、保障僱員
權益、促進高質量充分就業，期望助香港
對接國家「十四五」規劃，以配合「八大
中心」定位發展，制定好人力資源規劃，
加強職業教育及培訓，提升勞動力質素
等，助力推動香港經濟高質量發展。
黃國指出，工聯會由2021年4月至今年3
月底，經過不懈努力，成功爭取取消強制金
「對沖」安排、優化破欠基金、將連續性僱
用合約規定改為「468」等，並處理勞資糾
紛1,992宗，追討金額高達3.1億元。
另外，工聯會積極參與立法會、區議會
等選舉，為全面落實「愛國者治港」原
則，貢獻工會力量。
他認為，能取得這些成績有賴勞工界的團
結合作、共同努力，亦反映特區政府切實排
解民生憂難，重視改善勞工保障的施政理
念，也體現出社會各界的理解包容和支持。

談到《維護國家安全條例》早前獲立法
會全票通過，黃國表示，香港終於迎來全
力拚經濟、謀發展的最好時刻，並已經成
為香港社會的最大共識。工聯會要以廣大
市民對美好生活的殷切期盼作為工作努力
方向。工聯會將一如既往全力支持特區政
府依法施政，提升管治水平，積極維護勞
工權益，解決社會深層次問題，不斷增強
打工仔及市民大眾的獲得感、幸福感和安
全感等。

爭取完善退休保障
此外，工聯會會積極爭取遏止嚴重工業

意外發生，優化強積金制度，完善退休保
障，讓打工仔在參與社會建設過程中，亦
能夠分享到發展成果，過上更加美好的生
活。
工聯會會長吳秋北在會上致祝酒辭時表
示，祝願香港的打工仔、勞動者一起努力，
為強國建設、為香港特區的由治及興貢獻力
量。

李家超：無意立「假新聞法」望傳媒自律專業
香港文匯報訊（記者 黃書蘭）2019年修例風
波期間，假資訊在網上氾濫，煽動及誤導了不少
人作出違法活動，社會各界關注特區政府會否訂
立「假新聞法」。香港特區行政長官李家超昨日
出席行會前回答傳媒提問時表示，香港媒體的資
訊發放比以前改進了，亦看到不同的新聞工作者
努力以專業角度提升新聞信息或網絡信息的可信
性，並對一些不正確的資訊提出反駁或糾正，強
調他首選是用自律、行業提升和專業化來處理媒
體發放虛假資訊等問題。「我們要共同努力，不

需要立法，我永遠都希望香港可以從自律、行業
專業去處理這問題。」
他表示，特區政府密切留意假新聞，即虛假信息

所製造的問題，而與香港最壞的時候比較，香港現
時是有進步的地方，但並不表示特區政府忽略這方
面的威脅。他指出，所有人都會受到虛假資訊的壞
影響，相信作為專業的傳媒工作者都希望與特區政
府共同對付虛假信息，保持新聞的可信性。他希望
業界以專業角度提升新聞信息或網絡信息的可信
性，希望新聞從業員自己去提升香港在媒介、媒體

方面的資訊，而他亦看到不同的新聞工作者、團體
正在這方面努力中，並對一些不正確的資訊提出反
駁或糾正，包括以個人提出，或者是以機構形式提
出的。
李家超表示，整體來說，香港在媒體方面的資訊

發放比以前改進了，並對這方面有正面評價，但並
不表示沒有一些香港要提防的虛假信息，強調特區
政府會留意有關問題的程度。「我的取態是如果可
以用自律、行業提升和專業化來處理這問題，這應
該是首先的選項。」

香港文匯報訊（記者 藍松山）環境
諮詢委員會前日一致決定有條件通過
新田科技城的環評報告，即要符合8個
條件及7項建議，包括要在工程展開前
至少9個月提交生境建造及管理計劃，
亦要提出建立野生生物走廊詳細計
劃，以及米埔濕地優化措施實施計劃
等。行政長官李家超昨日在行政會議
前見傳媒時表示，歡迎環諮會有條件
通過報告，政府的環評報告一向專業
和認真，符合《環境影響評估條例》
及技術備忘錄，整個計劃會按序推
行，以確保符合所有法規，有信心在
積極的保育政策下能更有效提升自然
環境生態。
他強調，特區政府非常重視環境保
護，亦同樣重視發展，兩者可以平衡
並行。
李家超表示，香港過往的經驗都是
兼顧到既要環保亦要發展，他現時要
求的整個環保措施，是希望通過不同
緩解措施、修復工程，甚至一些增值
工程和良好的積極管理措施，將整個
環境生態增值。所以大家談論的不只
是面積，更講究質量。他舉例，縱然
有面積，但如果魚塘荒廢，甚至如果
魚塘是沒有魚的，這並不是一個良好
而積極的環境保護政策。積極的環境
保護政策是要加強香港的環境生態，
同樣能確保香港的發展可以並行。
他認為，不同的法定程序，應該要

按照一貫做法進行，所以不同部門會
按照環評報告去做任何工程和推進任
何工作。在規劃方面，城市規劃委員
會亦按照法律程序，對任何計劃作審
批，同時亦會考慮環評報告而作出法
定程序的決定。整個計劃會按序進
行，亦會確保符合所有法律法規。
「我有信心，在積極的保育政策中，
能更有效提升我們整體的自然環境生
態。」

香港文匯報訊（記者 藍松山）立法
會綜合大樓新建的議員樓層順利平
頂。行政長官李家超、政務司司長陳
國基、立法會主席梁君彥、政府跨部
門團隊和一眾立法會議員，一同出席
平頂儀式，見證擴建工程邁進新里
程。李家超昨日在社交平台表示，特
首辦和政府總部與立法會比鄰而設，
有如行政與立法關係一樣密切，期望
繼續透過行政長官立法會互動交流答
問會和立法會前廳交流會等平台，加
強官員與議員之間的良性互動，深化
行政立法關係，共同推動香港社會發
展。梁君彥在致辭時透露，預計今年
11月左右完成樓層建設。

主要以組裝合成法建造
平頂儀式簡單而隆重。由於大樓擴建主要以組裝
合成法建造，梁君彥、李家超、政府官員、行管會
成員等將22個議員辦公室MiC模型放在擴建後的
大樓模型裝置上，即時持續展示耀眼彩光，寓意立
法會五光十色，生生不息。他們隨後按傳統切燒
豬，分工合作一口氣切五隻燒豬，寓意擴建工程大

吉大利，香港五福臨門。
梁君彥在社交平台表示，李家超是第一次參觀

議員MiC辦公室，並與議員在立法會餐廳一起茶
敘和享用燒豬，彰顯了行政長官和特區政府對立
法會的重視、對議員的關心。
他提到，擴建工程承建商很有心思，特別預備

了一份禮物給各位嘉賓及議員，是一個縮小版的
MiC議員辦公室紙巾盒，以紀念綜合大樓用MiC
方法擴建。
他介紹，綜合大樓擴建是一項非一般工程，既要

安全穩妥地日夜進行，又要應付施工噪音、颱風暴
雨的問題，同時更要確保立法會和綜合大樓如常運
作，挑戰巨大。大樓擴建能順利平頂，有賴政府多
個部門與立法會行政管理委員會和秘書處緊密協
作，破難而進。
梁君彥透露，較早前議員已成功協調，分配好各

自的辦公室。他期望在今年年底，所有議員都可以
搬入新的辦公室，在同一屋簷下工作。屆時歡迎官
員多些到大樓拜訪議員，多溝通、多交流，一齊拍
住上，為市民謀幸福、為香港謀發展。

立會大樓擴建順利平頂 料年底可搬入

◆立法會綜合大樓擴建昨日舉行平頂儀式。 梁君彥Fb圖片
◆官員、議員等參觀議員MiC辦公室。

梁君彥Fb圖片


